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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O Japão, um dos maiores importadores de carne de 
frango catarinense, decidiu suspender a compra 

da carne e seus subprodutos do Estado após ter sido 
confirmado um foco de  Influenza Aviária (H5N1) em uma 
ave de fundo de quintal, no município de Maracajá, Sul de 
Santa Catarina, na semana passada. A notícia foi dada, 
através de um ofício, pelo Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa), e o embargo, segundo o documento, 
partiu do Ministério da Agricultura, Florestas e Pesca do 
Japão (MAF). 

E mesmo após a Secretaria de Estado da Agricultura, 
por meio da Companhia Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina (Cidasc), adotar todas as 
medidas sanitárias com base nos protocolos internacio-
nais e ter erradicado o foco, o país ainda não reverteu 
sua decisão.

Hoje, o governador Jorginho Mello (PL) e o Secretário 
da Agricultura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural de 
Santa Catarina, Valdir Colatto, terão um encontro com 
o embaixador do Japão para tentar mostrar que o fato 

isolado não afetou a qualidade da produção comercial 
catarinense. Economicamente falando, o baque será grave 
com a imposição desta barreira, já que o Japão é o sexto 
maior mercado de exportação catarinense, tendo a carne 
de frango como carro chefe. Há também a preocupação 
de que não haja uma “propaganda negativa” e os outros 
mercados venham a se fechar para o Brasil também.

O ministro da Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro, vai 
liderar, na próxima semana, uma delegação oficial, que 
contará com a participação de técnicos e representantes 
de algumas empresas de frango catarinense, e que se 
reunirá com autoridades japonesas em Tóquio, no intuito 
de que as autoridades do MAF ajustem as exigências de 
importação de frango e seus produtos às diretrizes da 
Organização Mundial da Saúde Animal (OMSA). 

Além de provar que o problema não se alastrou e que o 
foco está completamente erradicado, a ideia é mostrar o 
quão prejudicial também pode ser para o próprio Japão 
uma imposição destas, visto que o país não conseguirá 
trocar de fornecedor de uma hora para outra. 

SC tenta reverter decisão japonesa
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Posse
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE) realiza nesta quinta-feira (20), às 10 horas, a cerimônia de 
posse do diretor-presidente, João Paulo Karam Kleinubing, e do diretor de Acompanhamento e Recuperação de Créditos, 
Mauro Mariani. A ocasião contará com a presença do Governador do Estado de Santa Catarina, Jorginho Mello, além de 
outras autoridades e representantes de instituições públicas e privadas. O evento será realizado na sede do BRDE.

Investigação
O senador catarinense Jorge Seif (PL) e o deputado Carlos Jordy (PL), junto com senadores e deputados de oposição, 
farão uma coletiva de imprensa, hoje, às 10 horas, no espaço destinado a entrevistas do salão azul, localizado em frente 
ao gabinete da presidência do Senado Federal, em Brasília. O objetivo é anunciar o protocolo de pedido de investigação 
conjunta, entre senadores e deputados federais, do ministro do Supremo Tribunal Federal, Luiz Roberto Barroso, por de-
clarações que ferem a Lei 1079/50, em seu artigo 39, que prevê os crimes de responsabilidade por parte de membros 
da Suprema Corte. Seif esteve esta semana em Santa Catarina participando de agendas com o governador Jorginho 
Mello (PL) em Joinville. Uma delas foi a abertura do 40ª edição do Festival de Dança do município.

Tecnologia para gestão pública
A catarinense IPM Sistemas é a única GovTech presente 
no ranking das 50 empresas mais inovadoras do Sul do 
Brasil divulgado pela revista Amanhã. Com uma história 
de 27 anos, a empresa dedica-se a tornar mais eficiente 
um dos setores mais tradicionais e essenciais do país: a 
gestão pública. Fundada em 1996, tem 700 colaboradores, 
com cerca de 230 atuando em desenvolvimento de produ-
tos e P&D, e este ano apresentou a Dara, inteligência arti-
ficial que garante previsibilidade e otimiza o planejamento 
de políticas públicas em áreas como saúde e educação.

5G em Criciúma 
A tecnologia 5G já pode ser acessada em Criciúma 
por celulares que tenham recepção deste sinal. Duas 
antenas da operadora Vivo já foram instaladas e estão 
em funcionamento no município, uma na Rua Jorge 
da Cunha Carneiro, Bairro Michel, e outra na Avenida 
Getúlio Vargas, Centro. De acordo com o vereador 
Nícola Martins, o prazo para chegada da tecnologia 
era 2026, mas foi possível antecipar isto em mais de 
três anos.

SC-281 e Contorno Viário
As obras de um dos trechos da SC-281 que liga os 
municípios de Angelina a São Pedro de Alcântara será 
retomada e já está com recursos garantidos. O anúncio 
foi feito a empresários da AEMFLO e CDL de São José, 
esta semana, pelo secretário de Estado da Infraestrutu-
ra, Jerry Comper. O 
Governo do Estado 
adquiriu um finan-
ciamento de R$ 700 
milhões e o trecho 
caótico foi elencado 
como prioridade. 
Outro trecho que 
preocupa as entida-
des na SC-281 é entre 
o Contorno Viário e a 

BR-101, o que inclui a finalização da duplicação da rodovia 
entre os municípios de São Pedro de Alcântara e São 
José, compreendendo um trecho de aproximadamente 
18km. Segundo o secretário, após a aproximação entre 
o município de São José e o Governo do Estado, o que 

não se tinha projeto 
agora já tem uma 
movimentação para 
que se tenha. 
Jerry Comper disse 
que não tem como 
o estado não estar 
preocupado com a 
maior obra do Brasil, 
referindo-se ao 
Contorno Viário. 


